

Y para que llegue á noticia de todos, mando se imprima, publique y circule, fijándose en los parages de costumbre.

Puebla, Agosto 21 de 1856.—Juan B. Tracónis.—J. de la Portilla, secretario."

REACCIONARIOS.—Leemos en *La Opinion* de Querétaro:

"Radiantes de alegría hemos visto últimamente los semblantes de los reaccionarios de esta ciudad: y la causa de esto, segun se nos ha dicho, consiste en que está muy válida la especie de que muy pronto debe estallar un movimiento dirigido por varios gefes de la Iglesia, entre los cuales se cuentan, como era muy natural, á los obispos Munguía y Barajas."

JUNTA PATRIOTICA.—Hemos recibido lo siguiente:

Señores editores del *Republicano*.—Agosto 27 de 1856.—Muy señores nuestros.—La junta patriótica de esta capital, se ha servido acordar se anuncie por la prensa, como tenemos el honor de hacerlo, que está abierto el registro para suscribir á las personas que quieran pronunciar discursos ó poesías en las funciones cívicas que han de tener lugar la noche del 15 del entrante Septiembre en los teatros Nacional, Iturbide, de Oriente y del Iox. Al efecto se recibirán á las personas que gusten inscribirse en la Universidad los dias útiles de diez á doce de la mañana.

Suplicamos á vdes., inserten este aviso en las columnas de su publicacion, disponiendo de sus afectísimos servidores.—F. Moncada.—M. Espínola, secretario.

DERROTA.—Se sabe de positivo que una fuerza del Sr. Vidaurri, de mas de cien hombres, fué derrotada completamente en Matehuala por el comandante O'Horan.

Esta derrota tuvo lugar la noche del 24 del corriente.

La noticia la ha comunicado por extraordinario con fecha 25, el señor comandante general de San Luis Potosí.

FERRO-CARRIL.—Parece que muy pronto quedará establecido el de esta capital á la villa de Guadalupe, pues ya se han recibido todos los útiles que se aguardaban.

Deseamos que así sea, para que en vista de una mejora tan importante se comprenda por todos la utilidad y positivos beneficios que resultan de esta clase de vías de comunicacion.

LAS COSECHAS.—Las noticias que hemos recibido de varios puntos del interior, están conformes en anunciar que la falta de lluvias ha hecho que se pierdan las abundantes cosechas que se prometian los agricultores. Esta pérdida parece que se estiende á los Estados de Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Zacatecas.

Damos con sentimiento esta noticia, para que oportunamente el supremo gobierno dicte algunas medidas en favor de los pueblos amagados por el hambre.

Nos parece que será indispensable no solo permitir la importacion de granos estrangeros, sino necesario abolir las alcabalas que pesan sobre todos los efectos de primera necesidad. Seriamente llamamos la atencion del señor ministro de hacienda en favor no solo de los agricultores, sino de todos los consumidores.

A NUESTROS SUSCRITORES.—En el folletin de hoy hallarán el índice con que concluyen las poesías de D. José T. de Cuellar, que hemos publicado ya.

EL GENERAL YAÑEZ.—El miércoles salió de esta capital para Sonora, el Sr. general D. José M. Yañez.

Segun anuncia uno de los periódicos de antes de ayer, ese señor se detendrá algunos dias en Querétaro.

Le deseamos un feliz viaje.

PROTECCION.—El Sr. Baron de Müller, ha ido á visitar las poblaciones de Orizava, Jalapa y Córdoba, y atendiendo á que su viaje es puramente científico, el señor gobernador del Estado de Veracruz ha dispuesto que sus equipajes no sean visitados ni por los resguardos, ni por las administraciones interiores.

NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado comandante militar de Tehuantepec el Sr. coronel D. Mariano Castaño, que ha desempeñado el cargo de secretario de la junta calificadora del ejército.

SUCESOS DEL SALTILLO.—Escriben del Saltillo con fecha 17, que doscientos hombres del Sr. Vidaurri ocuparon aquella plaza, aprehendiendo y maltratando bastante al Sr. Dávila y Prieto.

Muy sensibles son estos atentados, y ellos demuestran que el Sr. Vidaurri conoce que le falta la opinion.

ESTADO DE MEXICO.—La noticia que dimos sobre que en Toluca se habian espedido órdenes para que de todos los pueblos brotaran representaciones en contra de la creccion del Estado del Valle, la vemos confirmada por las mismas actas que está publicando el periódico oficial del Estado.

El gobernador D. Plutarco González escribió al Sr. Vidaurri á que tambien se opusiera á esta reforma en la division territorial, y el Sr. Vidaurri le ha contestado que no tiene ningun valimiento con el supremo gobierno, que su recomendacion produciria acaso malos resultados, y que por otras parte no tiene conocimiento del asunto.

RENUNCIA.—El Sr. D. Luis de la Rosa, se nos ha asegurado, que ha renunciado el ministerio de relaciones y que le sustituye D. Juan Antonio de la Fuente.

EL EXTRAORDINARIO.—El 2 del próximo Septiembre, á las nueve de la mañana, se despacha para Veracruz el extraordinario que ha de llevar la correspondencia para el paquete inglés.

MOVIMIENTO DE TROPAS.—El 18 del corriente salió de Tampico el resto del primer batallon de Tamaulipas.

NOMBRAMIENTOS.—El gobierno del Estado de San Luis Potosí ha hecho los siguientes: Para juez de letras del partido de Ojocaliente, con residencia en Salinas, el Sr. Lic. D. Matilde Romero.

Para juez de letras del partido de ciudad del Maiz, el Sr. Lic. D. Joaquin Calderon.

EL ESCMO. SR. D. LUIS DE LA ROSA.—Tenemos la satisfaccion de anunciar, que se encuentra aliviado de sus males.

SEMENTERAS.—Por la falta de agua están ya sufriendo mucho. Esta escasez hará que las cosechas se disminuyan, que las semillas suban de precio, y que la subsistencia de las familias pobres sea mas difícil y penosa.

VAPOR "MEXICO."—Salió para Sisal y la Habana el 27 por la tarde con cuatro pasajeros.

FRESNILLO.—Mas de 60 vecinos se han reunido para celebrar los aniversarios de Septiembre. Eligieron presidente de la junta al Sr. D. José Gonzalez y Echeverría; vicepresidente al señor juez de letras del partido; tesorero al Sr. D. Mariano Ruiz de Chavez; orador para el dia 16, al Sr. D. Miguel Velazquez de Leon, y para el 27 al Sr. D. Francisco de la Parra.

Aun no se goza en el Fresnillo de la ventaja del frapqueo previo, y la administracion de correos aun no se sujeta á la nueva tarifa. Llamamos sobre esto la atencion del Sr. Prieto.

Por los Hechos diversos:—JUAN J. TAMES.

VARIETADES.

UN PENSAMIENTO DE CONSERVADOR.

La limosna es corruptora, enorgullece al que la da, y degrada al que la recibe.

(MAD. STAEL.)

Asombroso se hace oír proferir semejante paradoja con la seguridad con que pudiera sentarse la proposicion mas evidente; extraño es escuchar de boca de una muger, que por la misma naturaleza debiera abrigar solo sensibilidad y ternura, sarcasmo tan cruel, y ver condenada con severidad tan injusta una accion que ostenta la nobleza mas grandiosa, la hermosura mas encantadora y que es siempre un copioso manantial de goces puros y de satisfaccion deliciosa, para el que da; de gratitud y reconocimiento para el que recibe. ¿Será posible que á tal punto haya llegado la ceguera del hombre, que ose audaz afirmar que es un principio de corrupcion y degradante; lo que solo es dulce efecto de los tiernos sentimientos del corazon y de la inclinacion irresistible de la criatura humana? ¿Será posible que quiera levantar una ara impia al duro egoismo, para sacrificar sin compasion ante él, millares de víctimas; regarla con las ardientes lágrimas del infortunio, y hacer oír en torno de ella los dolorosos gemidos de los que perecen por falta de auxilio y proteccion? ¡Oh! necesario es un corazon de fiera para no estremecerse con estas ideas, para no rechazar estas imágenes, para no apartar la vista de un tan lúgubre cuadro; necesario es un corazon de fiera para concebir pensamientos tan crueles y asentar tan destructores principios.

Pero en vano los pretendidos filósofos, para quienes la ciencia ha sido fatal manzana con que han querido en sus locos delirios igualarse á su Criador, y que henchidos de soberbia, se creen capaces de dictar leyes al mundo, en vano pretenden borrar del corazon el sentimiento de beneficencia, en vano luchan, en vano hacen estériles esfuerzos para conseguirlo, pues la naturaleza, mas poderosa que todos ellos, nunca será vencida, nunca será olvidada, y más todavía cuando se vé protegida por una religion sublime, llena de compasion, llena de caridad, llena de amor, y cuyo fundador ha sido el modelo heroico de piedad, el conjunto perfecto de todas las virtudes y que pasó su vida haciendo bien, y solamente el bien. Él enseñó con su sapientísima doctrina, con sus ejemplos dignos de admiracion; al rico, al poderoso, al

que disfrutaba de grandes bienes á distribuirlos entre sus semejantes, sin orgullo, sin afectacion, sin el deseo de la vanagloria; procurando ocultar los beneficios á los demas hombres, para que no tuvieran otro testigo de ellos que el Dios Omnipotente que ve todas las cosas; para que careciendo de una publicidad, que podia envanecer al hombre generoso, solo recibieran retribucion y premio en vida mas dichosa: él tambien con los brazos abiertos y pronunciando palabras consoladoras, llamó en torno suyo á los afligidos, á los necesitados, á los que padecian y lloraban; no para humillarlos, no para degradarlos, no para envilecerlos, no; sino para darles alivio, para enjugar las lágrimas que humedecian sus ojos, para derramar en sus angustiados corazones la calma, la paz, la felicidad; para acompañarlos en sus penas, y hacerlos sentir la satisfaccion que se experimenta al depositar en un seno amigo el secreto del infortunio y desolacion. Hé aquí la verdadera beneficencia; la beneficencia del cristiano; hé aquí la caridad en todo su esplendor, derramando su luz pura y reparadora en el palacio y en la choza, en las ciudades y en los desiertos, en las naciones ilustradas por la civilizacion y en las hordas que vegetan sumidas en la barbarie. ¿Dónde está la corrupcion que se le atribuye? ¿Dónde el orgullo? ¿Dónde la vanidad en el que la ejercita? ¿Dónde la humillacion ó el desprecio para el que la recibe?

El cristiano no arroja con altanería insultante un pedazo de pan al miserable hambriento que se lo pide, sin dignarse siquiera dirigirle una mirada; por el contrario, escucha conmovido su súplica, le dice palabras afectuosas, se apresura á remediar su necesidad, y acaso él mismo, poseído de un sentimiento de humildad sublime, le sirve á la mesa como el mas ínfimo criado. El cristiano no aparta desdeñoso la vista de los sucios y viles harapos; que apenas cubren al mendigo, no; sus ojos se humedecen al contemplar tanto abatimiento, miseria tanta, y se quita con noble generosidad su rico manto, para colocarlo en los hombros del que no tiene con qué vestir su cuerpo. El cristiano, en fin, es un ser sublime, lleno de moderacion y de modestia, cuando dá; y es no menos sublime cuando recibe con entusiasta gratitud. El secreto que envola con su sombra el beneficio, la buena voluntad que se manifiesta al hacerlo, la fina amistad, la fraternidad bondadosa que lo acompañan no pueden, no, hermanarse con el orgullo, ni pueden tampoco causar humillacion alguna.

Y ¿todavía se dice que la limosna es corruptora? Porque acaso haya algunos que abusen de ella, ¿se podrá aseverar sin error que es perjudicial y dañosa?—Quítese la beneficencia, destiérese de la sociedad, y no habrá mas vínculos, no habrá mas union entre los hombres; la humanidad doliente perderá su mejor, su única amiga, y el mortal abandonado y sin auxilio sentirá todo el peso del infortunio, y apurará hasta las heces el amargo cáliz del sufrimiento y del dolor: quítese la beneficencia, y el hombre se verá degradado, porque se le privará de su mas bella virtud, porque se le convertirá en un ser monstruoso y repugnante, lleno de dureza y de ferocidad y careciendo aun del instinto que conservan los irracionales.

Quítese, en fin, la beneficencia y se verá levantar con audaz arrogancia ese monstruo feroz que amenaza á la sociedad con mentidos adornos y falaces ilusiones oculta un germen ponzoñoso.